
 
Hansestadt Gardelegen 
Ortschaftsrat Zichtau                                                                  09.05.2018 

 ... 

 
Niederschrift 20. Sitzung des Ortschaftsrates der Ortschaft Zichtau 

 

 Sitzungstermin: Dienstag, 07.11.2017 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 21:45 Uhr 
 Ort, Raum: 39638 Gardelegen, OT Zichtau,  

Dorfgemeinschaftshaus 

Anwesend: 
Frau Astrid Läsecke  
Herr Lukas Kösterke  
Frau Martina Näfe  
Frau Gisela Pfeil  
Herr Rainer Schmidt  
Herr Hans-Henning Weichert  
  

Gäste:  
Herr Thorsten Bombach  
Herr Michael Fuhrmann  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

2 Entscheidung über Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Tagesordnung und Fest-
stellung der Tagesordnung des öffentlichen Teils 

3 Entscheidung über Einwendungen zum öffentlichen Teil der Niederschrift und Feststel-
lung der Niederschrift über die 19. Sitzung des Ortschaftsrates am 17.08.2017 

4 Mündlicher Bericht der Ortsbürgermeisterin 
5 Einwohnerfragestunde 
6 Auswertung der Badesaison 2017 
6.1 Informationen Einnahmen Waldbad 
7 Vorbereitende Maßnahmen für die Badesaison 2018 
8 Nutzungsordnung und Nutzungsentgeltordnung für kommunale Einrichtungen in der Ein-

heitsgemeinde Hansestadt Gardelegen 
Vorlagen Nr. 310/27/17 

9 Auswertung der Bundestagswahl vom 24.09.2017 
10 Diskussion und Festlegung über die Benennung des Weges in der Bungalowsiedlung Am 

Schäferberg 
11 Verfahrensweise Gratulation anlässlich von Jubiläen 
12 Anfragen und Anregungen 

 
Öffentlicher Teil 

 TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden 
Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

  
Die Vorsitzende des Ortschaftsrates eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße 
Einberufung des Ortschaftsrates fest. Es sind alle Ortschaftsräte anwesend. Damit ist die 
Beschlussfähigkeit mit fünf Ortschaftsräten und der Ortsbürgermeisterin gewährleistet. 
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 TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Tagesordnung und Feststel-

lung der Tagesordnung des öffentlichen Teils 
  

Die Ortsbürgermeisterin beantragt, die Tagesordnung um den Punkt 12 – Verwendung der 
Brauchtumsmittel – zu erweitern  
 

 Beschluss: 
 
Der Ortschaftsrat beschließt einstimmig die geänderte Tagesordnung.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:         6 
Nein-Stimmen:   0 
Enthaltungen:        0 
 
 

 TOP 3 Entscheidung über Einwendungen zum öffentlichen Teil der Niederschrift und Feststellung 
der Niederschrift über die 19. Sitzung des Ortschaftsrates am 17.08.2017 

  
Einwendungen gegen die Niederschrift liegen nicht vor.  
 

 Beschluss: 
 
Der Ortschaftsrat stellt einstimmig die Niederschrift vom 17.08.2017 fest. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:         6 
Nein-Stimmen:   0 
Enthaltungen:        0 
 
 

 TOP 4 Mündlicher Bericht der Ortsbürgermeisterin 
  

Die Ortsbürgermeisterin, Frau Läsecke, informiert über: 
 

 siehe Bericht. 
 

 den Winterdienst 
 

 Abarbeitung der Investitionsliste – wie ist der Stand zur Wassertretstelle? 
 

 Information zur Investitionsliste 2017 – was ist abgearbeitet? Gibt es eine Liste, in der 
die Ortschaften berücksichtigt sind? Es kam nie eine Rückmeldung.  
 

 Laut Frau Zepig bekommen wir eine E-Mail zum aktuellen Stand der Wassertretstelle. 
Die Information fehlt uns.  
 

 Die Realisierung des Projektes „Grüner Weg“ ist 2018 geplant (Reparatur). 
 

 Treffen mit Herrn v. Blücher: Herr Blücher möchte eine stärkere Zusammenarbeit mit 
dem Ortschaftsrat. Bedingt durch personelle Schwierigkeiten würde Herr v. Blücher 
gern, dass wir ehrenamtliche Helfer für das Gut finden (diese Mobilisieren). Vorschlag: 
Frau Pfeil 
 

 Frau Krieg vom Cafe „Glücklich“ kam auf Frau Läsecke zu. Sie möchte zur Weihnachts-
zeit einen Vorschlag vom Ortschaftsrat erhalten, wem sie etwas zukommen lassen 
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kann.  
 

 Tag der offenen Tür der Feuerwehr. Dies lief besuchermäßig nicht so gut. Es war viel 
Technik vor Ort. Großes Engagement der Feuerwehrleute. Die Organisation war super. 
Viel Fleiß und Mühe stecken dahinter. Dank auch an die Kameraden aus Wiepke.  
 

 Am 1. Dezember wird die Jugendfeuerwehr eine Adventsfeier veranstalten. Wir stellen 
das DGH zur Verfügung.  
 

 Der Mühlenverein veranstaltet einen Flohmarkt. Die Einnahmen gehen an die Jugend-
feuerwehr Wiepke-Zichtau.  
 

 Die Behälter der EM’s sollen entfernt werden.  
 

 Am 09.12.2017 ist in Zichtau Adventsmarkt auf dem Gutshof. 
  
  
 TOP 5 Einwohnerfragestunde 
  

 Michael Fuhrmann: Mitgliederversammlung im Dezember. Herr v. Blücher wollte gerne 
ein Forum veranstalten, um sich mit den Zichtauern zu unterhalten. Bitte beide Veran-
staltungen trennen. Die Leute haben Fragen zum Gut. Diese müssen beantwortet wer-
den.  
 

 Was passiert mit dem Friedhof? Die Wege müssen geebnet werden. Laut Herrn Fuhr-
mann ist dieses auch mit wenig Geld möglich (erneute Anfrage). 
 

 Der Parkplatz am Waldbad – dort muss das Schlagloch zugemacht werden.  
Dort war erst eine Baustelle. Wurden die Zustände dort übersehen? Wie kann das sein? 
Bitte um Beantwortung der Frage. Es liegen viele Beschwerden vor.  
An der alten Gärtnerei pflegt Herr Fuhrmann die …….. Wem gehört die Fläche? 

 

 Herr Weichert: Ordnung und Sicherheit – Der Eingang der Kirche wird mit Laub zuge-
kippt. Das kann nicht sein. Es liegt wild abgekippt überall. Wer entsorgt und bereinigt 
dies? Bitte an die Stadt, das Problem zu beseitigen. Sieht aus wie eine Müllkippe. Er-
neute Anfrage nach BigBags. Es muss eine endgültige Lösung her.  

 

 Herr Fuhrmann: Wer ist für die L 19 zuständig? Kann man über die Straße einen Ban-
ner spannen als Veranstaltungsankündigung? Bitte prüfen! 
 

 Herr Bomach: Die Einwohner müssen aktiviert werden. Wer ist zuständig? Wer lädt 
ein. Das muss geklärt werden.  
 

 Es parken ständig Autos mit dem Heck zur Kirchenmauer (an Ordnungsamt). 
 

 Engerser Kreuzung: Wann passiert da etwas? Es werden immer mehr Unfälle. Bitte um 
Einrichtung eines Kreisels. Bitte um Aufnahme als TOP für den Ortschaftsrat. Es pas-
siert zu viel!! Unfallschwerpunkt! Die Stoppschilder sind anscheinend aus …  Bitte ein 
Konzept entwickeln! 

  
  
TOP 6 Auswertung der Badesaison 2017 
TOP 6.1 Informationen Einnahmen Waldbad 
  
 Zuarbeit von Herrn Bucklitsch an Frau Läsecke. 

 

 Die Schwimmmeisterin hatte zum Zeitpunkt des Piratenfestes Urlaub, was sehr unglück-
lich war.  

 Die Schwimmkurse sind nur durch den Einsatz von Frau Eger in Zichtau angelaufen. 
Bitte für das nächste Jahr aus eigener Initiative anbieten. Viele Kinder können nicht 
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schwimmen. Die Frage sollte sich bei zwei ausgebildeten Schwimmmeistern nicht stel-
len.  

 Die Angestellten konnten keine Auskünfte zu Ermäßigungen geben.  

 Die Preise wurden noch nicht im Internet veröffentlich.  

 Zwei neue Kassiererinnen im Waldbad.  

 Die Zusammenarbeit des Personals ließ zu wünschen übrig. Es gab Differenzen. Die 
Reinigung erfolgt dann über die Stadt.  

 Die Stadt kümmert sich positiv um die Erhaltung des Waldbades.  

 Das Pflaster müsste ausgebessert werden.  
  
  
 TOP 7 Vorbereitende Maßnahmen für die Badesaison 2018 
  

 Das Waldbadcafé wird im Jahr 2018 von Herrn Krebs eigenständig betrieben. Die 
Stadtverwaltung schließt einen Vertrag mit ihm.  
 

 Anfrage von Rainer Schmidt: Darf das Café dann auch noch durch den Verein oder 
Andere genutzt werden? 
- Die Bürger müssen das Café dann über Herrn Krebs mieten. Was können wir emp-

fehlen (für den Vertrag)? 
- Es gibt eine Nutzungsverordnung für das Waldbadcafé. Bitte beim Vertrag berück-

sichtigen! 
- Zuarbeit: notwendig vom Ortschaftsrat.  

  
  
 TOP 8 Nutzungsordnung und Nutzungsentgeltordnung für kommunale Einrichtungen in der Ein-

heitsgemeinde Hansestadt Gardelegen 
Vorlagen Nr. 310/27/17 

  
Der Ortschaftsrat wird über die Nutzungsordnung mit Nutzungsentgeltordnung informiert. 
Die Anhörung ist nicht mehr erforderlich, da die Beschlussfassung in der Stadtratssitzung 
bereits erfolgt ist.  

  
  
 TOP 9 Auswertung der Bundestagswahl vom 24.09.2017 
  

 Der Dank geht an die Wahlhelfer, welches ein gutes Team war.  

 Ein Lob von der Verwaltung.  

 Das Dorfgemeinschaftshaus war vor der Wahl sehr sehr dreckig. Es musste privat ge-
reinigt werden. Anmeldung einer Grundreinigung!!! - Bitte 

  
  
 TOP 10 Diskussion und Festlegung über die Benennung des Weges in der Bungalowsiedlung Am 

Schäferberg 
  

Die Ortsbürgermeisterin erläutert die Vorlage.  
 

 Beschluss: 
 
Der Ortschaftsrat beschließt mehrheitlich den in der Sitzung des Ortschaftsrates am 
17.08.2017 gefassten Beschluss zur Benennung der Straße in der Bungalowsiedlung (Zur 
Zichtauer Feldscheune) aufzuheben.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:         5 
Nein-Stimmen:   1 
Enthaltungen:        0 
 
 



 5 

Gegenstand der Bratung ist die Vergabe eines anderen Straßennamens.  
Vorgeschlagen wird der Name „Bungalowsiedlung“. 
 
Beschluss: 
Der Ortschaftsrat stimmt der Vorlage 314/29/18 - Benennung der Straße in der 
Bungalowsiedlung im Ortsteil Zichtau – zu und empfiehlt sie zur Beratung an den Stadtrat.  

 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:         5 
Nein-Stimmen:   0 
Enthaltungen:        1 
 
 

 TOP 11 Verfahrensweise Gratulation anlässlich von Jubiläen 
  
 Beschluss: 

 
Der Ortschaftsrat beschließt, Gratulationen anlässlich von Altersjubiläen, beginnend ab 70. 
Geburtstag, und dann fünf-jährlich, durchzuführen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:         6 
Nein-Stimmen:   0 
Enthaltungen:        0 
 
 

 TOP 12 Verwendung der Brauchtumsmittel 
  

Dem Ortschaftsrat liegt eine Rechnung des “Stadtspiegels” in Höhe von 83,30 Euro für die 
Filme der Chronik vor. Es wird vorgeschlagen, den Rechnungsbetrag aus Brauchtumsmittel 
zu begleichen. 
 

 Beschluss: 
 
Der Ortschaftsrat beschließt, die Kosten für die Erstellung der Filme für die Chronik in Höhe 
von 83,30 Euro aus Brauchtumsmitteln zu begleichen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:         6 
Nein-Stimmen:   0 
Enthaltungen:        0 
 
 

 TOP 13 Anfragen und Anregungen 
  

 Krügerberg – Problem gut gelöst durch die Stadt, jedoch fehlt ein Schlüssel für die Ort-
schaft.  

 19.11. – Volkstrauertag, 14:30 Uhr, Aushang, Gisela Pfeil.  

 
 
 
Astrid Läsecke     Lucas Kösterke 
Vorsitzende des Ortschaftsrates    Protokollführer 
der Ortschaft Zichtau 
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